
城市公共交通与市民的生活
息息相关，我省有多少辆公交车？
有多少条公交线路？昨日，全国政
协委员、省政协副主席赵韩透露了
一组调研数据。

“公共交通呼唤国家层面立法、
公交驾驶员退休年龄应降低……”赵
韩今年的提案都跟公共交通有关。

特派记者 祝亮 沈娟娟 俞宝强

全国政协委员、省政协副主席赵韩：

公交司机劳动强度大，应提前退休

昨日下午，十二届全国人大三次会议安徽代表团在北京成立，并召开全体会议。大会讨论
通过了以安徽代表团名义，提出的5件议案和19件建议。

特派记者 祝亮 沈娟娟 俞宝强
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相关数据显示，安徽省有公交企业

107 家，共有公交车 18280 辆，运营线

路 1280 条，总长度超过 20000 公里，

公交专用车道117公里；从业人员3.97

万人。

“目前，交通运输部仅对37个‘公交

都市’创建城市进行必要的政策和资金

支持，所占的比例较低，我省仅有合肥市

入选。”赵韩分析，“公交都市”创建城市

大多数为经济发展水平较好的省会城

市，当地政府对公交的扶持力度也相应

较高。

与之相对，一些经济发展水平相对

落后的地方，发展城市公共交通的意愿

也非常强烈，但受当地财力所限，“建议

国家财政加大对中小规模城市发展公共

交通的资金支持力度，促进城市公共交

通全面发展。”

中小城市公交更需要给力

据新华社电 协商议政共绘改革宏图，

凝心聚力同创复兴伟业。中国人民政治协

商会议第十二届全国委员会第三次会议昨

日下午在人民大会堂开幕。今后10天里，

2100多位政协委员将紧紧围绕协调推进全

面建成小康社会、全面深化改革、全面依法

治国、全面从严治党积极建言献策，为实现

中华民族伟大复兴的中国梦汇聚力量。

全国政协主席俞正声，全国政协副主

席杜青林、韩启德、帕巴拉·格列朗杰、董建

华、万钢、林文漪、罗富和、何厚铧、张庆黎、

李海峰、陈元、卢展工、周小川、王家瑞、王

正伟、马飚、齐续春、陈晓光、马培华、刘晓

峰、王钦敏在主席台前排就座。

党和国家领导人习近平、李克强、张德

江、刘云山、王岐山、张高丽等在主席台就

座，祝贺大会召开。

全国政协十二届三次会议应出席委员

2227人，实到2153人，符合规定人数。下

午3时，杜青林宣布大会开幕，全体起立，唱

国歌。大会首先审议通过了政协第十二届

全国委员会第三次会议议程。

俞正声代表政协第十二届全国委员会

常务委员会，向大会报告工作。

俞正声从8个方面总结了过去一年人

民政协的工作。俞正声指出，2015年是全

面深化改革的关键之年，是全面推进依法

治国的开局之年，也是全面完成“十二五”

规划的收官之年。人民政协工作的总体要

求是：全面贯彻落实中共十八大和十八届

三中、四中全会精神，深入贯彻落实习近平

总书记系列重要讲话精神，坚持稳中求进

工作总基调，紧紧围绕协调推进全面建成

小康社会、全面深化改革、全面依法治国、

全面从严治党履行职能，做到协商民主有

新加强，民主监督有新举措，制度建设有新

进展，增进团结有新作为，履职能力有新提

高，进一步把人民政协事业推向前进。

受政协第十二届全国委员会常务委

员会委托，全国政协副主席齐续春向大会

报告政协十二届二次会议以来的提案工

作情况。政协十二届二次会议以来，政协

委员、政协各参加单位和各专门委员会，

认真贯彻落实中共十八大和十八届三中、

四中全会精神，聚焦改革发展和依法治国

中的重大问题，积极通过提案履行职能。

一年来，共提交提案 6101件，其中，大会

提案5875件，平时提案226件。经审查，

立案5052件，其中，委员提案4663件，各

民主党派中央和全国工商联、政协各专门

委员会等提出集体提案389件。

总体看，提案内容丰富、重点突出，问

题导向鲜明、针对性强，体现了政协委员、

政协各参加单位的高度责任感、使命感。

截至2015年 2月 20日，已办复提案5046

件，办复率为99.8％。

全国政协十二届三次会议昨开幕

一、议案（5件）
1.关于修改《中华人民共和国地方各

级人民代表大会和地方各级人民政府组

织法》的议案

2.关于修改《中华人民共和国各级人

民代表大会常务委员会监督法》的议案

3.关于修改《中华人民共和国人民法

院组织法》的议案

4.关于修改《中华人民共和国人民检

察院组织法》的议案

5.关于加快落实税收法定原则的议案

二、建议（19件）
1.关于淮河生态经济带上升为国家

发展战略的建议

2.关于开展长江航道疏浚的建议

3.关于设立安徽沿江（皖江）自由贸

易试验区的建议

4.关于建立国家级大别山生态文明

先行示范区的建议

5.关于将淮南列为国家资源型城市

可持续发展试点市的建议

6.关于加大采煤塌陷区治理力度的

建议

7.关于推进长江经济带旅游业一体

化发展的建议

8.关于支持成立安徽轨道交通装备

产业集团的建议

9.关于加强农村宅基地流转管理的

建议

10.关于加快推进农村基础教育信息

化的建议

11.关于继续开展农村改厕工作的建议

12.关于大力发展中医“治未病”服务

的建议

13.关于继续增加学前教育资源、解

决幼儿园教师短缺问题的建议

14.关于建立寄宿制学校运行保障机

制的建议

15.关于尽快出台职业教育校企合作

相关政策法规的建议

16.关于应对新型城镇化对基础教育

影响的建议

17.关于建设合肥国家大科学中心的

建议

18.关于改造南京长江大桥提高长江

通过能力的建议

19.关于将“高效开发清洁能源，加快

发展特高压电网，全面实施清洁替代、电

能替代战略”列入国家能源发展战略重点

的建议

十二届全国人大三次会议安徽代表团昨成立

提交5件集体议案和19件集体建议

建议设立安徽沿江（皖江）自贸区

安徽代表团共110名代表

今年，安徽省出席第十二届全国人大

第三次会议的代表为110名，其中，中直

代表11名。在皖的99名代表中，基层代

表明显居多。

具体来说，工人18名（其中，一线工

人 9 名，含农民工 2 名），农民10名，干部

30名，专业技术人员20名，民主党派及无

党派代表人士20名，武警1名。 在皖99

名代表中，市场星报记者特别注意到，非

中共党员37名，占37.4%。妇女27名，占

27.3%。少数民族4名，占4.0%。大专以

上学历9名，占9.09%。

提交5件集体议案和19件集体建议

今年安徽代表团共提交5件集体议

案和19件集体建议。其中，5件集体议案

都是与“法”有关。19件集体建议中，不

少与经济有关，例如建议设立安徽沿江

（皖江）自由贸易试验区、建议淮河生态经

济带上升为国家发展战略等建议。

市场星报记者了解到，关于淮河生态

经济带上升为国家发展战略的建议，是今

年“二进宫”。建议中认为，淮河流域是我

国区域经济最具发展潜力的地区之一，我

省建议，建设淮河生态经济带并上升为国

家战略，形成豫皖苏联动发展的重要纽带，

打通中原经济区通江达海的重要水运通道，

形成中部和东部地区协调发展的增长极。

因此，安徽代表团建议将淮河生态

经济带纳入国家区域发展总体布局，定

位为东中部协调发展实验区，并给予政

策扶持。

安徽代表团拟提出议案和建议目录

在赵韩看来，城市公共交通立法较

为滞后。

据悉，早在 2004 年国务院出台的

《中华人民共和国道路运输条例》第八十

二条明确：“出租客运和城市公共客运的

管理办法由国务院另行规定”。

“其后几经反复，于2014年列入实

施类立法计划。到目前为止，国家层面

《城市公共交通条例》仍未出台，给公共

交通的发展和管理带来许多问题。”赵

韩在接受市场星报记者采访时说，缺少

国家层面立法，城市公交的界定、权责、

监管等缺乏法律支撑，非法营运、妨碍

公交正常运行和危害公交安全的行为

时有发生。

“城市公交发展所必需的用地、资

金、路权等因缺乏法律支撑，难以落实。”

赵韩分析，除此之外，这将导致城市公交

缺乏科学规划，交通资源配置和利用不

合理，线网分布和场站布局不科学，各种

交通方式不对接，导致交通拥堵、群众出

行不便等问题突出。

公共交通呼唤国家层面立法

铜陵市“最美公交驾驶员”雷鸣因在

工作岗位上突发心脏病去世，这实际上

是城市公交驾驶员“压力山大”的一个

缩影。

“由于城市公交行业长期以来历史

包袱沉重，亏损严重，驾驶员待遇低，流

动频繁，人员紧缺，人车比严重失调。”赵

韩分析，因为这些原因，驾驶员长期处于

劳动强度大、工作时间长和精神压力大

的工作环境，容易造成视力衰退、颈椎、

心脏等疾病。

根据赵韩的调查，按照国家有关政

策，男性公交驾驶员60周岁退休，女性

50周岁退休，已不适应现有的特种工作

环境，“建议国家层面将城市公交驾驶

员列为特殊工种，降低城市公交驾驶员

的退休年龄，男女驾驶员分别降低到55

周岁和45周岁。”

公交车司机应提前退休


